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FECHA: Febrero 16 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Encapuchados asaltan dos gasolineras” 

 
“Con policía ciudadana pueblos se defienden” 

 “Suspenden pago a 500 afiliados de Procampo” 

 “Cáncer, segunda causa de muerte” 

 
“Pobreza no debe verse en escuelas”  

 
“¡AVANZA Proceso! 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Muy delictivos, Pachuca y Tulancingo” 

 
“Despega la instalación de Consejos Distritales” 
 

 

“Van por tres cadenas de tv y banda ancha” 
 

 
“Domina crimen la frontera sur” 

 “Obligatorio, acabar con el hambre: Enrique Peña Nieto” 

 “Peña: murieron de hambre 11 mil personas en 2011” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente- Nombra IEE integrantes de 18 consejos: En el nombramiento de integrantes de 18 consejos 

distritales, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo descartó personas que propiciaron nulidad de casillas y con ello 

afectaron resultados de comicios, como sucedió en Mineral de la Reforma y Huasca. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
presidente del instituto, señaló que los integrantes del consejo general tomaron en cuenta desempeño y eficacia de los 

miembros de organismos en la organización de elecciones anteriores. Durante entrevista, aseguró que no fueron 
incluidos aquellos envueltos en la polémica de la elección de alcalde de Mineral de la Reforma, donde la anulación de 

casillas revirtió resultados de la votación. Será en la capacitación que ofrezca el instituto a los consejeros distritales y a 

toda la estructura en que hará recomendaciones precisas para evitar que vuelvan a ocurrir tales situaciones. Pfeiffer Islas 
descartó que los errores de las elecciones de alcaldes en Huasca y Mineral de la Reforma sucedan en los próximos 

comicios. “Tanto partidos políticos y el consejo general vigilarán la actuación de toda la estructura”. Son tres consejeros 
propietarios y tres suplentes en cada uno de los distritos electorales y cuya instalación iniciará mañana en Huejutla y 

concluirá el próximo martes en Pachuca Oriente y Poniente. Una vez constituidos estos organismos, los tres consejeros 
tendrán que designar al presidente. Para su apoyo, cuentan con la estructura administrativa que también fue aprobada 

ayer. Del total de consejeros electorales, 23 son mujeres propietarios y 31 hombres, con lo que el organismo busca 

cumplir con la equidad de género. Fueron aprobados bajo consenso de los siete partidos políticos y su importancia radica 
en que llevarán el cabo la logística en cada uno de los distritos rumbo a la renovación del Congreso local. La propuesta 

fue hecha por el presidente del instituto Pfeiffer Islas, derivado de las solicitudes que llegaron al organismo. Tomaron en 
cuenta equidad de género, ciudadanos de los distintos municipios que conforman al distrito electoral, experiencia y 

conocimientos en el desarrollo de procesos electorales y eficaz desempeño. Al fijar su postura, el Partido Acción Nacional 
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(PAN) aseguró que no hubo imposición en nombramientos como en otras ocasiones, cuando en lugar de velar por el 

desarrollo de los comicios operaban a favor del Revolucionario Institucional (PRI). (Víctor Valera, página 02) 

Plaza Juárez- IEEH designa Consejeros Distritales: Este viernes, en sesión extraordinaria, el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo aprobó por unanimidad los nombramientos de los próximos Consejeros 

Distritales Electorales, quienes deberán tomar las decisiones directivas en cada una de sus regiones; también aprobaron 

a las estructuras , técnico-administrativas de los :18 consejos distritales. En total se nombraron a 108 consejeros, 54 
propietarios e igual número de suplentes, en los cuales se destacó la equidad de género, pues en los primeros se logró la 

participación de las mujeres en un 42 por ciento (con 23) y en los suplentes en un 54 por ciento con 29 consejeras. 
Mientras que en las estructuras técnico-administrativas, que contempla a un secretario general, un coordinador de 

organización y uno de capacitación, se logró casi una paridad del 50 y 50 en equidad de género. Tras aprobarse la 
integración de estos 18 órganos, el consejero presidente del instituto, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, anunció que la 

instalación de cada uno de ellos dará inició hoy (sábado) en el distrito de Huejutla y concluirá en Pachuca el próximo 

martes. En todos los casos acudirán los siete consejeros y la representación partidista. Igualmente, resaltó la importancia 
de estos nombramientos "porque si bien es cierto que el Consejo General dicta las grandes líneas a seguirse en la 

elección, también lo es que hay particularidades en cada uno de los distritos que habrán de asumir los Consejos, así que 
este es un punto medular en el proceso". Declaró que para la conformación de los 18 Consejos Distritales se logró 

integrar una comisión de análisis donde estuvieron representados todos los partidos políticos, de ahí que siempre hubo 

apertura para escuchar las observaciones de cada fuerza política e incluso de los consejeros estatales. Ante este 
escenario, confirmó que se logró un consenso y un acuerdo importante, lo cual da la certeza de que los ciudadanos 

electos tienen la capacidad para desempeñar el cargo, además de que son residentes de cada lugar y los conoce la 
población. Pfeiffer Islas recalcó que en el caso de aquellos ciudadanos que repiten su participación en un proceso 

electoral, tanto el Consejo General como los representantes de partidos, fueron muy cuidadosos para estudiar cada perfil 
y su desempeño en otras elecciones, a efecto de evitar la integración de alguien que haya cometido alguna falta en 

procesos anteriores. (Natalia López Pazarán, página 03).   

Criterio- Aprueban consejos distritales: El pleno consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobó la 
integración de 18 consejos distritales, cuya instalación inicia este día y culminará el próximo martes. En sesión del pleno, 

además se aprobó el nombramiento de las estructuras técnico administrativas en esos consejos. A esto, el presidente del 

IEE, Mario Pfeiffer Islas, destacó que la integración de los consejos se dio en estricto apego a la equidad de género, 
alcanzándose prácticamente la paridad en la participación de hombres y mujeres que colaborarán en los procesos de 

organización y consumación de la jornada comicial para elegir 18 diputados locales de mayoría y 12 de representación 
proporcional. Cuestionado sobre si los partidos hubieran acordado “cuotas partidistas” en la integración de los consejos, 

Pfeiffer lo negó y destacó que todos los institutos políticos construyeron acuerdos. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Síntesis- Nombra IEEH integrantes de 18 consejos distritales: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 
realizó los nombramientos de los integrantes de los 18 consejos distritales electorales de la entidad, en un ejercicio en el 

que se buscó lograr la pluralidad de género, informó en sesión el presidente del organismo, Mario Pfeiffer Islas. El 
consejero presidente resaltó la importancia que tienen estos organismos, ya que serán los encargados de tomar las 

decisiones en sus respectivos ámbitos electorales, pues señaló que aunque el IEEH toma las decisiones generales, existen 

particularidades que deben ser resueltas de manera directa. Una de las principales determinaciones para elegirlos, 
mencionó, fue que cumplieran con la paridad de género, donde se logró obtener la participación igualitaria tanto de 

hombres como de mujeres. Como consejeros propietarios se logró un 42 por ciento de integración de mujeres, es decir 
23 integrantes por 31 hombres que representan el 58 por ciento; en el caso de las suplencias serán conformadas el 54 

por ciento por mujeres (29) y 25 hombres  que representan el 46 por ciento. Así mismo, sólo 16 por ciento de los cargos 

de #Secretarios" fueron para mujeres, sin embargo, en las "coordinaciones de organización", representan el 66 por 
ciento y en las "coordinaciones de capacitación" representan el 72 por ciento, explicó Mario Pfeiffer. Indicó que para la 

selección de estos consejos estuvieron presentes todas las representaciones partidistas y hubo apertura para todas las 
fuerzas políticas, por lo que dijo tener la certeza de que los ciudadanos que fueron electos tienen la capacidad. Debido a 

dicho proceso de selección, se vigiló la actuación de quienes ya han participado ostentando cargos similares, por lo que 
descartó que los consejeros se vean inmiscuidos en problemas que pongan en riesgo los resultados de los próximos 

comicios. Estos consejos iniciarán su instalación a partir de hoy a las 09:00 horas en el municipio de Huejutla, para 

posteriormente hacer el recorrido por el resto de los distritos hasta concluir el próximo martes con los dos distritos 
correspondientes a Pachuca. (Jorge Vargas, página 03) 

Cambio 21- Elige el IEEH a consejeros en los 18 Distritos Electorales: Con la designación de consejeros en los 

18 Distritos Electorales a partir de mariana, el pleno del Consejo General del lnstituto Estatal Electoral acompañado  de 
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representatividades partidistas, iniciaran recorridos para dar formalidad; primero visitaran Huejutla y cerraran en !as 

cabeceras de Pachuca y Mineral de la Reforma. En sesión extraordinaria, de forma simbólica se dieron los nombramientos 

a consejeros propietarios quienes fueron designados internamente; el 42 por ciento está representado por mujeres, es 
decir, 23 consejeras propietarias y 31 propietarios que significa un 51 por ciento, reve16, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 

presidente consejero del IEEH. Aclaro, en términos generales, las féminas abarcan un 58 por ciento que representaría 
una paridad del 50-50, al desglosarse la participación que tienen en suplencias del 54 por ciento 29 mujeres- y 46 de 

hombres —que son 25. El 16 por ciento alcanzaron mujeres al interior de la estructura técnico-administrativa y 84 

corresponde a varones. Sin embargo, un 66 por ciento en las Coordinaciones de Organización tienen representación de 
mujeres y 72 por ciento en la Coordinaci6n de Capacitación. Pfeiffer Islas indica, ya se cuentan con los espacios 

necesarios que será usados en esta contienda electoral, "ya están concertados y firmados los contratos (de locales), 
empezaran a amueblar con el inmobiliario que ya se tiene por parte del instituto, entonces estaremos en posibilidades y 

en su momento los consejeros empiecen a sesionar a partir del 16 de febrero (mañana sábado)". (Redacción, página 
03) 

El Sol de Hidalgo- Eligieron CONSEJEROS electorales DISTRITALES: La selección de 54 consejeros electorales 

distritales titulares e igual número de suplentes para los 18 Distritos Locales Electorales fue en acuerdo con partidos 
políticos y no mediante cuotas de designación, pues de las propuestas que les presentó el Instituto Estatal Electoral (IEE) 

se descartó y eligió las que ellos consideraron adecuadas. Mario Pfeiffer consejero presidente del IEE, afirmó lo anterior, 

ayer, en sesión extraordinaria en que además de los consejeros electorales que organizarán las elecciones en cada 
distrito, fueron aprobados los miembros de las estructuras técnico-administrativas cada uno de los 18 Consejos 

Electorales Distritales. Agregó que el Instituto proporcionó un listado de entre 15 a 22 propuestas para cada Distrito, de 
los que fueron electos seis para cada uno, siendo tres titulares e igual número de suplentes bajo consenso, el cual 

consideró como un acuerdo importante que da certeza de que harán un buen papel. Asimismo, el consejero electoral 
apuntó que los partidos políticos estuvieron atentos a no seleccionar a personas que por su mal desempeñó en anteriores 

elecciones hayan causado la anulación de casillas, como ocurrió presuntamente con el coordinador del IEE en la 725 de 

Mineral de la Reforma, en la pasada renovación de Ayuntamientos."Se tuvo mucho cuidado. Hay muchas personas 
nuevas que ingresan. Esto es muy importante porque en el caso de los consejeros distritales, algunos formaban parte de 

las estructuras como secretarios o coordinadores; lo mismo pasa con la estructura con gente que se ha desarrollado 
como auxiliares o supervisores electorales porque hay que aprovechar su experiencia", explicó. 

Además, descartó que algunas propuestas planteadas por el IEE para cada Consejo Electoral Distrital hayan sido 

objetadas por los partidos políticos, sino que únicamente el organismo electoral fue receptivo en escuchar los 
señalamientos y comentarios, lo cual garantiza "que se optaron por lo mejores perfiles. En la sesión de ayer, tanto el 

representante del PAN como del PRD se manifestaron conformes por la forma en que se realizó la selección, 
mencionando el primero que por primera ocasión se les escuchó a los representantes partidistas. MAYOR EQUIDAD DE 

GÉNERO Por otra parte, Mario Pfeiffer dijo que de los 64 consejeros electorales distritales titulares, el 42 por ciento son 

mujeres y el 58 por ciento restantes hombres, lo cual habla de equidad de género. Cada Consejo Electoral Distrital estará 
integrado por tres consejeros y un representante de cada uno de los siete partidos políticos. Asimismo, el entrevistado 

apuntó que en el caso de los suplentes el porcentaje fue a la inversa, ya que consejeras distritales son mayoría, con 54 
por ciento, mientras que los varones representan el 46 por ciento. En cuanto a la estructura técnico-administrativa de 

estos consejos, Mario Pfeiffer señaló que también son mujeres el 16 por ciento de las 18 Secretarías; 66 por ciento de los 
18 coordinaciones de Organización, y 72 por ciento de las coordinadores de Capacitación y Cultura Cívica, 72 por ciento. 

( Redacción, Ojo: Política) 

 
Uno más uno- avanza proceso electoral hay consejeros distritales: La preparación del proceso electoral 2013 

para elegir a quienes serán los 30 diputados integrantes de la LXII Legislatura del estado, avanza conforme a los tiempos 
previstos en el calendario aprobado por el Consejo General, aseguró el presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 

Hidalgo, Mario Ernesto Pfeiffer Islas al referir los avances en cuanto a la con-formación de los consejos distritales. Este 

viernes 15 de febrero, durante la primera sesión ordinaria del mes, el Consejo General del IEE-Hidalgo aprobó de manera 
unánime los dictámenes referentes a la designación de quienes fungirán como consejeros distritales electorales en cada 

uno de los 18 distritos que conforman el mapa electoral de la entidad, para los comicios que habrán de realizar-se el 
próximo domingo 7 de julio. Del mismo modo, se puso a consideración de los consejeros y se aprobó con el consenso de 

los representantes de los 7 partidos políticos acreditados ante el organismo electoral, el nombramiento de quienes 
conformarán la Estructura Técnico-administrativa en cada uno de los 18 distritos. De acuerdo con los dictámenes 

aprobados, fueron designados 108 consejeros electorales distritales,  54 suplentes, 3 y 3 por cada uno de los 18 distritos, 

mismos que tendrán la responsabilidad de coordinar el proceso electoral en su demarcación y conforme a la Ley en la 
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materia, el recepcionar las actas y paquetes electorales el día de la jornada y declarar al ganador en los tiempos que 

establece la norma. Para ello se auxiliarán de una estructura Técnico-Administrativa conformada por tres personas en 

cada distrito, mismas cuyos nombres igualmente fue-ron aprobados en la sesión por los consejeros Mario Ernesto Pfeiffer 
Islas; Arminda Araceli Frías Austria, Isabel Sepúlveda Montaño, Carlos Francisco Herrera Arriaga, José Ventura Corona 

Bruno, Joaquín García Hernández y Augusto Hernández Abogado. Coordinada la sesión por Francisco Vicente Ortega 
Sánchez, secretario general del IEE-Hidalgo, en ella se instruyó el difundir los nombres de quienes integran cada uno de 

los consejos electorales distritales, tal como lo estipula la propia ley. Cabe recordar que fueron ya aprobadas por el 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) las plataformas de los siete partidos políticos y fueron nombrados 
los 18 Coordinadores Distritales Electorales que participarán en las elecciones del 7 de julio, además se llevó a cabo el 

proceso de insaculación correspondiente.  (Joel Sánchez Rodríguez, página 03) 

Crónica- Despega la instalación de Consejos Distritales: Hoy instalan los 18 Consejos Distritales, informó el 

consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien enfatizó que tanto la Junta 

Local Ejecutiva como la Comisión Especial para designar a los consejeros y la estructura técnico-administrativa de estos 
órganos descentralizados cuidaron la selección de estos perfiles para impedir errores durante la contienda. Del 16 al 19 

de febrero, las 18 Juntas Distritales sesionarán por primera vez y elegirán a su respectivo presidente, además 
comenzarán con los trabajos electorales de cara a los comicios del 7 de julio. En sesión extraordinaria, el Consejo General 

aprobó por unanimidad los nombramientos de los 108 consejeros distritales, tres propietarios y tres suplentes; además 

de los 54 integrantes de la estructura técnico-administrativa que incluye un secretario general, así como los 
coordinadores de organización y capacitación. “Estos nombramientos son parte fundamental del proceso electoral, los 

Consejos Distritales son los órganos encargados de tomar decisiones en sus respectivos ámbitos electorales, por ello 
fuimos muy cuidadosos en la selección de estos perfiles”. La Comisión Especial para designar a los integrantes de 

Consejeros Distritales verificó que los ciudadanos interesados no pertenecieran a partidos políticos o trabajen en alguna 
dependencia de gobierno, tener disponibilidad para trabajar durante el proceso electoral y que cuenten con arraigo en 

sus distritos. Además que su desempeño en anteriores procesos electorales los avalen como perfiles idóneos para 

coordinar las actividades de la contienda donde renovarán el Congreso local. Por cada uno de los 18 distritos, señaló el 
titular del instituto,  evaluaron una carpeta con alrededor de 20 propuestas, luego los representantes de partidos políticos 

analizaron a cada uno de los ciudadanos y de acuerdo a su desempeño definieron a los integrantes. “La integración de 
los Consejos Distritales fue plural, todos los partidos políticos estuvieron de acuerdo con esta designación, tenemos la 

certeza que los ciudadanos electos tiene la capacidad de llevar los trabajos electorales”. Cabe destacar que el IEEH 

cumplió con la paridad de género, pues de los consejeros electorales propietarios, 42 por ciento son mujeres y el 58 por 
ciento hombres; mientras que los suplentes, 54 por ciento son féminas, mientras que el 46 restante del sexo masculino. 

Respecto a la estructura técnico-administrativa, tanto el 16 por ciento de los secretarios, el 66 por ciento de 
coordinadores de organización y 72 por ciento de vocales de capacitación son mujeres. “Con estos nombramientos 

apostamos a la experiencia, capacidad y desempeño de los ciudadanos, pero también asumimos la responsabilidad de  

capacitar a los integrantes de estos consejos distritales para reforzar algunos puntos y tomar en cuenta antecedentes 
para evitar errores cometidos en otras contiendas”. (Rosa Gabriela Porter, redacción primera plana) 

Milenio-Aprueban lineamientos para elegir consejeros: Durante la primera sesión extraordinaria de febrero, con el 
consenso de los representantes de los 7 partidos políticos con representación ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) y el 

voto unánime de los Consejeros Electorales, fueron aceptados dos dictámenes relativos a la aprobación de los 

nombramientos de los Consejeros Distritales Electorales y la Estructura Técnico-Administrativo de los 18 Consejos 
Distritales Electorales. En la sesión, el secretario general del IEE, Francisco Vicente Ortega Sánchez, informó que es 

atribución del Consejo General atender lo relativo a la preparación, desarrollo, vigilancia, cómputo y declaración de 
validez de los procesos electorales que se desarrollen en todo el territorio estatal. Añadió que en términos de lo dispuesto 

por el artículo 96 fracción I, de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo, en cada uno de los Distritos Electorales, el Instituto 

contará con un órgano desconcentrado denominado Consejo Distrital Electoral, que se integrará con tres Consejeros 
Electorales propietarios y tres Consejeros Suplentes. Por otra parte, el artículo 101 del mismo cuerpo normativo señala 

que estos órganos desconcentrados se auxiliarán para el desempeño de sus funciones de una Estructura Técnico-
Administrativa, conformada por un secretario, un coordinador de organización y, un coordinador de capacitación electoral 

y educación cívica. Los partidos políticos acreditados ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, a 
través de sus distintos representantes, manifestaron su conformidad y aprobación unánime, de que los ciudadanos que 

fueron promovidos cuyos nombres fueron publicados en la página oficial del instituto, reúnen los requisitos legales 

atinentes, en términos de lo establecido por el artículo 78, de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo. (Francisco Vicente 
Ortega, pagina 10) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente- Subprocurador electoral  debe ser imparcial: Panal: La subprocuraduría de asuntos 

electorales debe ser dirigida por alguien que no pertenezca a partido político para garantizar desempeño imparcial y que 
realmente investigue delitos, declaró el coordinador de los diputados de Nueva Alianza, Adrián López Hernández. El 

Congreso de Hidalgo elegirá en próxima sesión entre Alfredo Reyes Uribe, Alberto Estrada y Sergio Priego Reséndiz al 

próximo titular del área. Adquiere especial importancia por el actual proceso para renovar el Congreso local. Al recordar 
la elección de presidente municipal de Huasca, López Hernández pidió que el próximo encargado de la dependencia 

respete la voluntad ciudadana expresada en las urnas. El legislador asistió al encuentro que sostuvieron los tres 
aspirantes a la subprocuraduría con integrantes de la comisión de justicia, para exponer su plan de trabajo y dar a 

conocer su experiencia. “Tendrá que ser la persona adecuada para dar seguimiento a delitos electorales como la compra 

del voto a través de entrega de prevendas en los comicios de diputados locales”, declaró. Afirmó que hasta el momento, 
Nueva Alianza no ha identificado que alguno de los aspirantes sea militante de partido político. Humberto Pacheco, 

legislador del Partido del Trabajo (PT), afirmó que será analizada la experiencia de los candidatos a la subprocuraduría 
para detectar si desempeñaron cargos partidistas. (Víctor Valera, página 02)  

Uno más uno- Comicios, nueva etapa para PRI: Ricardo Crespo Arroyo, presidente del CDE. Afirmó: "El PRI es el 

partido que está de tu lado y trabaja contigo, trabaja para los jóvenes, los campesinos, las mujeres y hombres", durante 
la toma de protesta de la nueva dirigencia en el municipio de Ajacuba. Lo anterior, al asegurar que las elecciones del 

próximo 7 de julio representan una nueva etapa para el Revolucionario Institucional, en la cual el tricolor se caracterizará 
por su compromiso, voluntad, empeño, diversidad, inclusión y unidad. Ante la presencia de la secretaria general. Mabel 

Gutiérrez Chávez y cientos de -militantes, Crespo Arroyo aseveró que trabajará hombro con hombro y de manera 

conjunta con José Rafael Monroy Flores y Yudmila Hernández Morales, presidente y secretaria general del Comité 
Directivo Municipal, respectivamente. El diputado local Julio César Estrada Basurto, fue el encargado de tomarles la 

protesta correspondiente. Crespo Arroyo señaló que se busca que los habitantes de Ajacuba vivan bien y estén cada día 
mejor, además se consolide la estructura que en próximos días habrá de enfrentarse a un reto mayor: la renovación del 

congreso local. También consideró que lo único que permitirá lograr los anhelos del priismo será tener una meta clara y 
trabajar por ella con sensibilidad. Las causas de la militancia son las causas del PR!, enfatizó el dirigente estatal, al 

refrendar su compromiso de sumarse a las actividades en el municipio, con la firme convicción de multiplicar a la 

militancia con la certeza de que este instituto político es la mejor propuesta de Gobierno y Legislatura, prueba de ello es 
Francisco Olvera, eje rector del priismo hidalguense, señaló. En su oportunidad, Monroy Flores manifestó que adquiere 

esta responsabilidad con la visión de fortalecer al partido tricolor a través de la unidad, la inclusión y sobre todo hechos y 
acciones. Precisó que aplicará los métodos que sumen a más jóvenes para revitalizar los cuadros políticos, con una 

estructura dinámica que encuentre eco en la ética y se responsabilice del futuro de Ajacuba. México escribe un nuevo 

rumbo de la mano de Enrique Peña Nieto, hombre de palabra, destacó, quien tuvo confianza en los hidalguenses al 
hacerlos participes de su mandato. Estuvieron presentes Roberto Castellanos Monroy, delegado distrital y Miguel Ángel 

Monroy Garnica, delegado municipal, así como ex presidentes del ayuntamiento.  (Redacción, página 03) 

Criterio- Coquetea PRI con Verde y Panal para coaliciones:  Ricardo Crespo Arroyo, presidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), insistió en que buscarán formar alianzas tanto con el Partido Verde Ecologista (PVE) 

como Nueva Alianza (Panal); sus aliados históricos. A un menos de un mes de que termine el plazo para registrar las 
posibles coaliciones ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), el líder tricolor expresó que buscarán a los líderes de ambos 

partidos para establecer acuerdos. “Ya tenemos un análisis y únicamente estamos esperando los tiempos para no 
adelantarnos, vamos a generar las pláticas con nuestros aliados históricos con el partido verde y nueva alianza para 

valorar esta posibilidad”, expresó el líder. Crespo Arroyo explicó que si bien la Reforma Laboral y Educativa ha generado 

malestar entre los aliancistas a nivel nacional, en el plano local la situación es distinta y bajo esa premisa se realizarán los 
acercamientos. Sin perder el escenario de que el Panal ha mantenido la propuesta de ir sólo a las urnas el próximo 7 de 

julio, según lo dicho por Heriberto Martínez Santiago, líder panalista en la entidad, para el presente proceso electoral de 
renovación de diputados locales el acercamiento partirá de los priístas, a diferencia de anteriores elecciones, cuanto el 

partido magisterial buscaba al tricolor.“Vamos a establecer el diálogo con Nueva Alianza para analizar y valorar las 

ventajas de una coalición”, describió Crespo, quien anticipó que se tiene que esperar este escenario para también 
determinar perfiles de posibles candidatos a los 18 distritos. Cabe destacar que el Panal anticipó que se podría establecer 

una alianza estratégica con el Partido Acción Nacional, PRI o cualquier otro instituto político siempre y cuando se 
adaptaran a su plataforma electoral, pues desde 2012 delinearon en sus estatutos temas como educación, salud y 

empleo. El Panal, hasta el momento, sólo participó solo en la elección de ayuntamientos de 2011. (Miriam Avilés, 
página 07) 
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Cambio 21- No hay trabajo en pro de una alianza electoral: Perredistas desmienten al Partido Acción Nacional de 

trabajar en pro de una alianza electoral, aunque dejan entrever la existencia de pláticas no formales con sus 

representantes; afirman, no hay nada en concreto. De acuerdo con Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del Partido 
de la Revolución Democrática, siguen en el estire y afloje de participar nuevamente, juntas en esta contienda electoral 

para renovar a 30 diputados. El presidente del CDE preciso que hasta no haber una firma de acuerdos que sea dado a 
conocer públicamente, no puede hablarse de una coalición, empero, reiter6, no descartan que sea en esta mediaci6n 

cuando encuentren objetivos específicos que sean del interés ciudadano.  Sin descuidar esta propuesta, también analizan 

la factibilidad de ir con el Partido del Trabajo, luego del llamado que hiciera su líder, Mariano Torres L'estrade, capitulo 
inconcluso y que será dirimido en cuanto deliberen si van o no con el blanquiazul. Sánchez Jiménez índico que no 

avanzan con La Estrella en un acuerdo, dejó claro, sólo se explora la posibilidad tal como hacen con otros institutos 
políticos, de ahí que agotarán los plazos establecidos con fecha límite el próximo 10 de marzo. Adelantó que en el 

próximo consejo estatal se abordaran ya temas relacionados "con los momentos que estamos viviendo, entre ellos la  
aprobación de que el PRD pueda formar coaliciones con otros partidos políticos.  ( Redacción página 02) 

Crónica-Apoya el PRD iniciativa: Ordaz: Para el Partido de la Revolución Democrática (PRD) es fundamental 

impulsar, así como aprobar la ley de protección a favor de las mujeres, en la cual participan diversas instancias del 
gobierno y asociaciones públicas; manifestó la diputada local perredista, Sandra Ordaz Oliver. Consideró como preciso 

aplicar un trabajo intenso, para no dejar líneas abiertas o lagunas en la aplicación de la ley, por lo tanto se debe elaborar 

con mucho cuidado. Ordaz Oliver puntualizó que luego de los homicidios registrados en la región de Tula, el Congreso 
local aceleró los trabajos para el impulso de esta nueva ley en Hidalgo. Por tanto, más que incrementar las penas 

máximas en contra quienes cometen este tipo de delitos en territorio estatal, es un problema que se debe abordar a 
fondo. Para ello se debe abordar el tejido social, la educación, el ambiente familiar, ya que todo inicia desde este sector, 

motivo por el cual, las autoridades deben considerar acciones en este tema. Ordaz Oliver agregó que en la entidad no se 
puede seguir permitiendo más homicidas de este tipo, para ello la Legislatura local y las instancias jurídicas deben 

acelerar los trabajos para aprobar la ley. Esto no quiere decir que se deba elaborar una iniciativa al vapor, sino con todos 

los elementos que sancionen las penas de los delincuentes, pero respetando sus derechos como lo marca la constitución 
mexicana. (Alberto Quintana, pagina 4) 

Crónica- Espera “luz verde” para afiliar a los ciudadanos: Esperamos la autorización del Comité Ejecutivo Nacional 

(CEN) para reiniciar con el periodo de afiliación al Partido Acción Nacional (PAN); informó el dirigente estatal, Alejandro 
Moreno Abud. “Este proceso podría llevarse junto con la preselección de candidatos a diputados locales”. Luego de que 

concluyó el proceso de depuración del padrón panista, ahora los Comités Directivos Estatales (CDE) esperan el aval de la 
cúpula nacional para reiniciar con los trabajos de afiliación ciudadana. “Esperamos la autorización para que nos permitan 

iniciar con la afiliación en los municipios, obviamente estas campañas necesitan de la aprobación del CEN, por eso 
estamos a la espera, de lo contrario pues nos avocaremos al proceso electoral de julio”. El 24 de enero pasado, el PAN 

publicó el registro nacional de miembros actualizado e inapelable, en donde evidenció la pérdida de más del 80 por ciento 

de militantes albiazules en Hidalgo. En noviembre del 2012, PAN Hidalgo contaba formalmente con un total de 41 mil 345 
afiliados; 5 mil 971 activos y 35 mil 374 adherentes, después del proceso de depuración la cifra redujo dramáticamente a 

sólo 5 mil 223 militantes; 2 mil 820 activos y apenas 2 mil 416 adherentes. Sin embargo, el líder panista reiteró la 
importancia de este proceso de limpieza, a fin de contar con un padrón confiable y transparente. “Ahora este padrón es 

el único, comparado con otros partidos políticos, que está abierto para su consulta y que cuenta con los datos completos 

de sus militantes”. Respecto a la Asamblea Nacional Extraordinaria, a efectuarse el próximo 16 de marzo, Moreno Abud 
explicó que la Comisión de Evaluación y Mejora ya entregó el anteproyecto al Consejo Nacional para que valoren las 

propuestas o comentarios de militantes en todo el país. En primera instancia, este documento lo analizará el CEN, luego 
los presidentes estatales, después los consejeros nacionales y finalmente los delegados para que aprueben los eventuales 

cambios de estatutos. “No cambiaremos de principios, esos siguen vigentes, lo que modificará el PAN son los estatutos y 

procesos internos de selección”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 4) 

Crónica- Impulsa PT escuelas de cuadros, pormenoriza Torres: Promueve el Partido del Trabajo (PT) una escuela 

de cuadros petistas para la contienda electoral de julio próximo, de acuerdo con el dirigente estatal, Mariano Torres 
L’estrade, esta instancia capacitará a los representantes de la cúpula ante los 18 Consejos Distritales, así como a los 

eventuales precandidatos a diputados locales. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, anunció que en próximos 

días formalizarán a los representantes del partido ante los órganos electorales, por ello desde diciembre pasado 
intensificaron las capacitaciones en los municipios, a fin de contar con una estructura preparada. Agregó que con el 

proceso de afiliación, que comenzó en enero de este año, el PT organizó distintos talleres de adiestramiento político y 
electoral para preparar a la militancia tanto para las actividades de campaña como al interior del Instituto Estatal 
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Electoral (IEEH). A partir del 13 de febrero al 21 de mayo los partidos políticos acreditarán a sus representantes ante los 

18 Consejos Distritales, de tal forma que del sábado 16 al martes 19 de febrero realicen la primera sesión ordinaria. El 

dirigente petista confirmó que cuentan con la estructura suficiente para cubrir todos los espacios en los consejos 
distritales, e incluso en las más de mil 400 casillas que instalará el IEEH el próximo 7 de julio. “Es importante destacar 

que estos representantes son políticos, por ello nos dimos a la tarea de capacitarlos en diversos temas para que 
defiendan al partido y se expresen en un ámbito de respeto”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 4) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Plaza Juárez- IFE entrega más de 25 mil credenciales: En el primer mes de la campaña de actualización de 

credenciales de elector, rumbo al proceso electoral del 7 de julio para renovar a los integrantes del Poder Legislativo de 
la entidad, el Instituto Federal Electoral (IFE) ha realizado alrededor de 27 mil trámites y entregado poco más de 25 mil 

credenciales. Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores de la Junta local del IFE, recordó que la 
campaña de actualización inició el pasado 15 de enero y para lograr brindar una atención óptima a los ciudadanos se 

incorporaron dobles turnos en los módulos fijos distritales, lo cual ha sido suficiente para que la gente responda de 
manera positiva. Debido a que los tur-nos de los módulos fijos de Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, 

Tula, Pachuca y Tepeapulco se extendieron de 8 de la mañana a 8 de la noche, la funcionaria confió en que se 

conservará la misma respuesta por parte de la población en el último mes de actualización, pues dicha campaña concluirá 
el 15 de marzo. Resaltó que durante la campaña intensa del IFE, de octubre de 2012 a enero de 2013, se realizaron 

alrededor de 70 mil trámites, de ahí que resulta importante que en tan sólo un mes de campaña especial de actualización 
se hayan hecho poco más de 27 mil. Hoyo Chalit precisó que para esta campaña especial, debido al proceso local, se 

tienen en la entidad 23 módulos de atención, de los cuales, 12 son fijos y 11 son semifijos y móviles; estos últimos tienen 

un horario de 9 de la mañana a 4 de la tarde de lunes a viernes y recorren las principales cabeceras municipales de la 
entidad; para Saber sus recorridos, los ciudadanos se pueden comunicar a IFETEL. Mientras que los módulos fijos 

adicionales de Huichapan, Tlaxcoapan, Tizayuca, Cuautepec y Pachuca frente a la Presidencia Municipal, tienen un 
horario normal de atención de 8 de la mañana a 3 de la tarde de lunes a viernes y de 8 de la mañana a 12 del día los 

sábados. La vocal del Registro de Electores, reiteró que esta campaña especial de actualización, con motivo del pro-ceso 
del 7 de julio, concluirá el 15 de marzo y la entrega de credenciales cerrará el 30 de abril, posteriormente sólo se dará el 

servicio de reimpresión de credenciales, es decir para aquellos que perdieron su mica o les fue robada y no tienen cambio 

de datos. Dicha atención se brindará hasta el 28 de junio, una semana antes de la elección local. Ana Alicia Hoyo Chalit 
aclaró que a partir del 16 de marzo los módulos de atención seguirán realizando cambios de domicilio, actualizaciones o 

inscripciones de primera vez, sin embargo se les entregará a los solicitantes un acta donde se les informa que su trámite 
será resguarda-do y la credencial se les entregará después del 7 de julio.  (Natalia López Pazarán, página 02)  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio- “A recuperar la imagen”: Islas: “Desde mi incorporación a este instituto, he invitado y exhortado a todo el 

personal a que ofrezca un trato amable. Sabemos que podemos tener limitaciones en material, limitaciones de 
infraestructura, pero lo que no se puede ver limitado es el trato digno, el trato con respeto a todos los derechohabientes 

que acuden a solicitarnos un servicio”, señaló el delegado en Hidalgo del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Jorge Felipe Islas Fuentes. En entrevista para Criterio, refirió que uno de los 

principales objetivos de su nuevo encargo es “recuperar la imagen del instituto” de salud. (“Es fundamental que se 

mejoren todos los servicios para re prestigiar la atención que se brinda en el ISSSTE, que garanticemos un servicio con 
calidad y con calidez para todos nuestros derechohabientes”, aseguró el funcionario. Por ello, anticipó que el instituto 

realizará cambios que permitan mejor el servicio que ofrecen, algunas veces cuestionado por los derechohabientes. 
“Vamos a hacer todos los ajustes necesarios para mejorar este servicio que otorgamos, no sólo del servicio médico, que 

es la parte más sensible, sino de las otras 20 prestaciones que ofrecemos, lo vamos a mejorar”. En caso de que los 
trabajadores no se sujeten a los nuevos lineamientos para brindar una atención más humana a los pacientes, el ex 

secretario de Salud de la entidad aseguró que existe disposición del sindicato del ISSSTE para sumarse al proyecto. “A 

pesar de tener sólo dos semanas, hemos platicado con el sindicato, con quien tenemos un trato cordial, amable, de 
respeto y hemos acordado que nadie al margen de la ley, que todos tendrán que cumplir”, aseguró el médico. “Tanto el 

personal de base y de confianza deberemos sujetarnos a la política establecida de atención a la población. Y si hay 
quejas, tenemos buzones de quejas y sugerencias, con los cuales se tomarán las medidas correspondientes, lo haremos. 

Incluso, de manera personal las verificaré. Todos tenemos que ofrecer trato amable, digno, respetuoso y sobre todo un 

trato humano”. El funcionario detalló que son cerca de mil 500 trabajadores los que “tenemos la oportunidad servir a los 
derechohabientes”, que suman alrededor de 350 mil derechohabientes en la entidad. “Soy médico por profesión y por 
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vocación, el servicio es algo muy importante para mí”, presumió. Islas exhortó a los trabajadores del ISSSTE a que 

otorguen trato amable, digno, con respeto y dignidad a los asegurados por la institución al servicio de los trabajadores 

del estado “Les digo que vamos a mejorar, que vamos a llevar a cabo todas las acciones que nos permitan agilizar los 
procedimientos y trámites de los servicios que presta el instituto, que sepan que queremos cambiar la imagen, que como 

ha dicho nuestro director general, Sebastián Lerdo de Tejado, vamos por el ISSSTE que todos queremos, el ISSSTE del 
siglo 21”. Emmanuel Rincón, página 06) 

Milenio-Impulsa la SEP los proyectos de robótica: Durán: La Academia de Robótica se suma al esfuerzo que 

realiza la Secretaría de Educación Pública (SEP) en las 19 universidades hidalguenses, el conocimiento científico y 
tecnológico entre los jóvenes y así hacer permanente su intervención en las demandas de la ciudadanía, afirmó Rolando 

Durán Rocha, subsecretario de Educación Media y Superior.  De acuerdo con el funcionario, dicha organización es una 
disciplina que integra interdisciplinariamente el conocimiento de muchas ramas educativas como: mecatrónica, 

electrónica, tecnologías de la información, matemáticas y física, por lo que además de promover la creatividad fomenta el 

trabajo en equipo entre los estudiantes. Asimismo los impulsa a llegar a una finalidad clara; que la ciencia y la tecnología 
formen parte del desarrollo de la vida cotidiana de los seres humanos y que atiendan las necesidades de las empresas. 

Cuestiones que en conjunto volverán atractivo al estado, según mencionó el Subsecretario de la SEP, no solo por sus 
características competitivas, sino también por el interés de captar inversiones alrededor del mundo.  Los trabajos de la 

Academia de Robótica están dirigidos a todos los subsistemas de educación superior, es decir: Universidades Politécnicas 

e Institutos Tecnológicos de Hidalgo. Pero además están participando todos los subsistemas de bachillerato federal y 
estatal y a su vez 20 equipos de secundarias, “con esto estamos vinculando los niveles de educación en un trabajo lúdico 

que promueve la competencia sana entre los jóvenes”, comentó el subsecretario. Todos estos trabajos se están 
realizando con apoyo de la Academia Nacional de Robótica avalada por la Universidad de Carnegie Mellón, productora de 

los robots que hoy utiliza la NASA.  Para redondear las actividades de conocimiento que está efectuando que se están 
efectuando en el estado la SEP pondrá en marcha el programa Empresa Tutora del Conocimiento. Con esto se atenderá a 

las demandas empresariales de algunas organizaciones que hoy tiene sitio en el estado de Hidalgo.  “Hoy para aplicar los 

fondos de ciencia y tecnología tienes que contar con empresas de base tecnológica certificadas; esta certificación viene 
de parte de las universidades por lo que vinculamos específicamente la Academia con los jóvenes y evidentemente con 

los empresarios. Con ellos el trabajo que los estudiantes realizan les blindará experiencia”, agregó Durán Rocha. A la par, 
ya se tiene contemplada la intervención de alumnos dentro de los campos Agroindustria y Agrobiotecnología, puesto que 

evidentemente en las 130 mil hectáreas con las que cuenta el estado el trabajar con robots facilitaría la transformación 

del campo.  “Hoy nuestros jóvenes estarán capacitados para desarrollar soluciones que puedan ser patentadas y 
utilizadas alrededor del mundo. Este es el inicio de una era, no es una moda”, sostuvo el representante de la SEP. Las 

bases de esta iniciativa nacieron en las aulas de las Universidades Tecnológicas quienes desde hace tres años venían 
trabajando en la materia. Sin embargo esta versión era privativa y contaba con trabajo limitado.  Claves Nuevas 

fechas. La próxima competencia de Robótica será el 27 y 28 de febrero del cual saldrán los representantes estatales que 

podrán participar en la competencia nacional. En el concurso están involucradas Universidades Politécnicas e Institutos 
Tecnológicas del estado de Hidalgo, los subsistemas de bachillerato federal y estatal y a su vez 20 equipos de 

secundarias. La SEP respaldada su labor educativa con los 22 millones de pesos obtenidos en 2012 en el Presupuesto de 
Egresos de la Federación. Posteriormente en la convocatoria que lanza la empresa Vex Robotics, la NASA y Carnegie 

Mellón con sede en Anaheim, Estados Unidos, se estipula el siguiente pasó en el nacional. (Gisselle Acevedo, pagina 
06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

El Independiente- El Socavón… ¿Y cuándo incluirán a Tula? (Redacción, primera plana) 

Crónica-Balcón Político… 

El padre José Barón Larios, un reconocido luchador social con fuerte arraigo en la huasteca hidalguense, ha sostenido 

que la creación del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), confirma la tesis de que a los pobres, a los 

desposeídos, siempre les llegarán los servicios de menor calidad. Y en términos de educación básica, en las comunidades 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b32852164c9bb
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b32852164c9bb
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b32852164c9bb
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ee494f00799ff2a6d05b32852164c9bb
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rurales, donde no llega la educación básica regular impartida por la Secretaría de Educación Pública (SEP), sí llega el 

Conafe, que “acondiciona” a jóvenes estudiantes de bachillerato, para “improvisarlos” como mentores, para que se 

encarguen de educar a los niños indígenas de aquellas localidades que por su condición de extrema pobreza no acceden 
a “educación de primera”. El presidente Enrique Peña Nieto, nombró como directora del Conafe a la hidalguense Alma 

Carolina Viggiano Austria, quien en su primera gira fuera de sus oficinas centrales, estuvo ayer en Pachuca, para dar 
posesión al nuevo delegado, Luis gil Borja, que sustituye sorpresivamente a Irma Beatriz Chávez Ríos, en este proceso de 

“desempanizar” las delegaciones federales y colocarles los colores patrios. Viggiano Austria, reconoció que existe la tesis, 

tan cantada por el padre Barón Larios, de que el Conafe imparte una pobre educación para los pobres, de ahí su 
intención de romper con este círculo vicioso y “redimensionar” las tareas que desarrolla esa dependencia en el país. 

Habla de nuevas estrategias, de mejoras económicas para los jóvenes becarios que combinan sus estudios académicos 
con su labor docente, en esos sitios donde no hay maestros ni escuelas regulares. Se ha llevado a las oficinas centrales a 

varios hidalguenses, algunos apellidados Austria, con la aclaración de que no hay nepotismo, pues si bien son Austria, no 
son sus familiares. Pues bien, Carolina Viggiano, de reconocida trayectoria y capacidad política, tiene ante sí el gran reto 

de revertir esa tesis de dar educación pobre en su calidad y contenido a ciudadanos considerados de segunda, por el 

simple hecho de ser pobres. Pero también tiene la alta responsabilidad de llevar a los hechos las promesas del nuevo 
gobierno, pues de lo contrario entenderíamos que todo es retórica, demagogia y que los pobres seguirán recibiendo una 

pobre educación.  

 (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que derechohabientes del ISSSTE acusaron que en la Comisión de Reembolso por Negligencias Médicas de 

la delegación estatal, las demandas proceden pero después son rechazadas. Afectados por esta instancia, ya se asesoran 
con abogados y la Comisión de Derechos Humanos en donde se piden explicaciones a Sergio Zúñiga Hernández, a fin 

de que aclare ante la Función Pública, el motivo de las inconsistencias. 

: Que tras los hechos registrados el jueves en Ixmiquilpan, en donde las fuerzas de seguridad del municipio 

desalojaron de manera violenta a un grupo de artesanos, varios de estos siguen en huelga de hambre afuera de la 
presidencia municipal, pues dicen que ni el propio alcalde, Cipriano Charrez, ha podido convencer a las cinco personas 

que están en esta situación para evitar que sigan con su huelga de hambre. Lo que piden es la destitución de varios 
funcionarios. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-FUNCIÓN SABATINA 

LA ESTELAR 

Sinuhé Ramírez vs Joel Guerrero 

La pelea de esta semana tiene como antecedente varios meses, en los que el SNTE y la SEP dejaron de ser, como dice 

Gloria Trevi, la papa sin cátsup, uno del otro. Y en Hidalgo no es la excepción. El líder del SNTE, Sinuhé Ramírez, acusa 
que la SEPH está confabulando contra ellos para privatizar la educación y quitarles la chamba a los profes, pero Joel 

Guerrero, secretario de la SEPH, calmó los ánimos al decir que por lo menos en Hidalgo los maestros tienen asegurado su 

lugar. El problema es que en el SNTE siguen sin creérsela y a fuerzas quieren pelea. 

Y SIGUE LA MATA DANDO... 

Cada vez son más hidalguenses los que se integran al Gobierno Federal, ya sea en una delegación o en alguna otra 

oficina. 

Como reza el viejo adagio mexicano: “Ya chingamos” aplica muy bien para los hidalguenses, quienes a base del incesante 
trabajo para quedar bien es como estos últimos cuatro personajes han llegado hasta donde están. Alejandro Lara, en su 
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primera experiencia como funcionario público, se fue a la grande y logró lo que muchos viejos políticos siempre han 

querido. La reina de las delegaciones: Segob. Jorge Islas, viejo lobo de mar, está como pez en el agua, mientras que a 

Luis Gil, tras su fugaz paso por el Conalep, le dieron una buena oportunidad para demostrar por qué fue rector de la 
UAEH. Y la prácticamente desconocida Norma Escalante se va a Sectur, tras dejar la alcaldía de Tizayuca.  

¡Aguas con la fiscal! 

María Concepción Hernández, hace poco tiempo nombrada como fiscal especial para atender los delitos de género en 
Hidalgo, llegó para hacer temblar a quienes pretendan pasarse de lanza, pues parece que ella sí está enfocada en su 

trabajo. 

 (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Dentro de las acciones para cumplir los lineamientos establecidos para efectuar como corresponde la renovación del 

Congreso hidalguense, el IEEH sigue al pie de la letra las pautas, por ello y para evitar futuras suspicacias el titular del 
organismo autónomo especificó que los perfiles que integran los Consejos Distritales fueron seleccionados 

cuidadosamente. El argumento está sustentado en la base de la transparencia como parte obligatoria para la contienda a 
efectuarse este 7 de julio. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba- Jesús Amador: Impecable desempeño el del coordinador del Centro de Información y Seguridad Estatal porque 
siempre está atento a cada acción a efectuar para que así todos los datos ahí resguardados sean empleados con el más 

estricto cuidado. Es sin duda Amador Zamudio una de las piezas clave en la actual administración porque el CISE es uno 
de los espacios que mayor atención precisa.   

Abajo- Yareli Melo: Caso contrario el de la ex diputad local porque simplemente como titular de la Dirección General de 

Atención a Comunidades Marginadas no figura, como coloquialmente se dice “no ata ni desata”. Resulta que Melo 

Rodríguez lleva ya un tiempo considerable en esta área, de la Secretaría de Desarrollo Social; sin embargo, pareciera que 
no es así, pues su labor es imperceptible. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SALIDA 

Oswaldo Ponce, ex director del deporte municipal en Pachuca, dejó su cargo en el Sistema Estatal de Radio 

y Televisión para incorporarse al gobierno federal. Por invitación del médico José Alberto Chávez Mendoza ocupará 
un cargo en la Comisión Nacional del Deporte (Conade). 

CONAFE 

Luis Gil Borja ex director del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep) en Hidalgo dejó 
ese cargo para ser nombrado delegado del Conafe. El anuncio se hizo la mañana de este viernes con la presencia 

de autoridades locales y de la directora general a escala federal del Consejo Nacional de Fomento Educativo, la 

hidalguense, Carolina Viggiano Austria. 

DELEGADO 

Gerardo Canales fue nombrado subsecretario de Gobernación en la huasteca. El ex dirigente cenecista, 

reaparece en la vida pública luego de muchos años fuera del sistema donde pasó de una corriente tricolor a otra lo que le 
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generó diferencias con algunos actores políticos. 

¿SÍ O NO? 

Mientras algunos aseguran que Xóchitl Gálvez Ruiz visita distintas comunidades de Hidalgo para 

prepararse el camino hacia una candidatura conjunta entre el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
y Acción Nacional (PAN). Otros dicen que no hay ningún acercamiento con la empresaria de Tepa. Sin embargo, en la 

secretaría de Gobierno tienen fotos y grabaciones de estas reuniones, pero aún así la ocurrente ex candidata niega su 
estancia, además de que insiste en que no desarrolla ninguna estrategia preelectoral. ¿A quién le creemos?  

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal- Van por tres cadenas de tv y banda ancha: Integrantes del Consejo Rector del Pacto por México 

acordaron que la reforma al sector de telecomunicaciones contemple la creación de dos nuevas cadenas de 
televisión abierta y una tercera, que será gubernamental y operada por el Estado, además de la construcción de 

nuevos órganos de regulación de competencia.  Uno de los compromisos iníciales entre los integrantes del Pacto por 
México es que sólo podrían participar en la licitación nuevos competidores, por lo que los actuales concesionarios 

quedarían descartados.  La cadena pública de televisión se echará a andar a través de un nuevo órgano que el Senado 

de la República nombraría, para que el Estado mexicano cuente con un canal televisivo como lo tienen los estados del 
país.  Según los acuerdos, las licitaciones de televisión abierta se harán implantando reglas de operación con estándares 

internacionales, como es: incluir de manera gratuita señales radio difundidas (must carry).  También se les obligaría a 
ofrecer de manera no discriminatoria y a precios competitivos sus señales a operadores de televisiones de paga (must 

offer), imponiendo límites a la concentración de mercados y a las concentraciones de varios medios masivos de 

comunicación que sirvan a un mismo mercado.  El presidente del Consejo Rector del Pacto por México, el panista 
Gustavo Madero, dijo que el actual marco normativo no permite aprovechar todo el potencial para tener más canales 

de televisión y que se desarrolle la banda ancha para que haya un acceso más amplio en todas las regiones, y esos son 
algunos de los temas que contendrá la iniciativa.  Cámara de origen. Según información recabada por este diario será 

antes de que termine febrero cuando se presente la iniciativa y la cámara de origen será la Cámara de Diputados.  La 
iniciativa está compuesta por dos grandes rubros: abrir la competencia, incluyendo accesibilidad a la banda ancha (voz, 

datos e imagen) en el mercado y fortalecer los órganos reguladores.  En este último rubro, Madero Muñoz adelantó que 

la iniciativa pretende hacer un “rediseño” de los órganos reguladores, a fin de que puedan funcionar de mejor manera.  
Sobre la mesa existe una propuesta para crear un nuevo órgano regulador de las telecomunicaciones que sea autónomo 

constitucionalmente y esté por encima de la Cofetel, con el propósito de que cualquier conflicto no se dirima en los 
tribunales con amparos y suspensiones.  En ese sentido, el documento inicial del Pacto por México especifica la creación 

de tribunales especializados en materia de competencia económica y telecomunicaciones, con capacidad técnica y 

presupuestal que les permita resolver cualquier caso.  Por su parte, el líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
confirmó la intención de abrir la competencia en el mercado de las telecomunicaciones y añadió que sólo se están 

afinando algunos detalles para darla a conocer en los próximos días.  “(La creación de nuevas cadenas televisivas) es 
parte de lo que se está planteando y que tendrá que detallarse entre todos los partidos políticos que están en el Pacto, 

junto con el gobierno federal”, dijo.  El secretario técnico del PRD en el Consejo Rector, Guadalupe Acosta, aseguró 

que el lanzamiento de las dos cadenas de televisión abierta “ya está consensado” entre todas las fuerzas políticas y el 
gobierno federal.  “En las nuevas licitaciones los que ya están compitiendo no podrán (participar); es decir, estas 

reformas no son para los mismos (...) para darle más a los mismos mejor no hacemos ninguna reforma”, explicó Acosta 
Naranjo, ex presidente de la Cámara de Diputados.  Apertura en telefonía.  En otro punto de la iniciativa se contempla 

garantizar de manera constitucional un acceso equitativo a telecomunicaciones de clase mundial, generando mucha 
mayor competencia en telefonía fija, telefonía celular, servicio de datos y televisión abierta y restringida.  Además, 

también se planea un derecho al acceso a la banda ancha y efectividad de las decisiones del órgano regulador.  “Se 

reformará la Constitución para reconocer el derecho al acceso a la banda ancha y para evitar que las empresas de este 
sector eludan las resoluciones del órgano regulador vía amparos u otros mecanismos litigiosos”, de acuerdo con el 

documento base del Pacto por México.  También buscan regular a cualquier operador dominante en telefonía y servicios 
de datos, para generar competencia efectiva en las telecomunicaciones y eliminar barreras a la entrada de otros 

operadores, incluyendo tratamientos asimétricos en el uso de redes y determinación de tarifas. (Horacio Jiménez, 

redacción primera plana) 
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Reforma- Domina crimen la frontera sur: El crimen organizado tiene el control de la frontera sur mexicana.  La 

mercancía de contrabando que ingresa al País a través del Río Suchiate, en balsas hechizas y a hombros de 

guatemaltecos y mexicanos, acapara el mercado en unos 30 municipios de la región y provoca alarma entre comerciantes 
establecidos y cámaras empresariales. Ropa, calzado, legumbres, ganado, autopartes, electrodomésticos y piratería, 

entre otras decenas de productos entran diariamente al País por esa región sin supervisión aduanera. Entre los 30 
municipios más afectados del lado mexicano destacan Tapachula, Suchiate, Tuxtla Chico, Cacahoatán, Huixtla, 

Motozintla, Frontera Comalapa, Comitán y San Cristóbal de las Casas, entre otros. Fuentes de la VII Región Militar de la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), con sede en Tuxtla Gutiérrez, reportan que la organización criminal de Los 
Zetas es la responsable de las redes de contrabando de mercancías, combustible e incluso de personas en la frontera. De 

acuerdo con las mismas fuentes, el control de esa organización en el contrabando de mercancías se extiende desde 
Chiapas hasta regiones de Guatemala y Belice, gracias al pago de cuotas y a la corrupción con autoridades. La mercancía 

ingresa en su mayoría en pequeñas cantidades, en un fenómeno identificado por las autoridades como "contrabando 
hormiga". Elmer Aquiáhuatl Herrera, presidente de la Asociación de Comerciantes Establecidos y Propietarios de 

Inmuebles en Tapachula, considera que el ingreso de mercancías a México se había visto como un intercambio natural, 

pero de 2010 a la fecha los productos que ingresan acaparan las ventas en la región. Miguel Ángel Barrios Ovando, 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Tapachula, asegura que el ambulantaje tan sólo en esa 

ciudad fronteriza se duplicó en los últimos tres años. Los comerciantes establecidos estiman que la presencia de 
vendedores ambulantes pasó en esos tres años de mil 500 informales a más de 3 mil, cifra que se acerca al último 

reporte del Ayuntamiento de Tapachula, que reconoció 3 mil 500 informales en la localidad. Vicente Yannini Mejenes, 

presidente del Consejo Coordinador Empresarial en la Costa de Chiapas, agrega que los anuncios de vigilancia y 
seguridad en la frontera sur no se reflejan en resultados. (Edgar Hernández, redacción primera plana) 

La Jornada- Peña: murieron de hambre 11 mil personas en 2011: En 2011 en el país murieron 11 mil personas 
por causas asociadas a la desnutrición. Frente a ello, ‘‘atender la pobreza no es una opción, es una obligación ética y 

moral que tiene el gobierno de la República’’, señaló el presidente Enrique Peña Nieto al instalar la comisión 

intersecretarial de la Cruzada Nacional contra el Hambre. En el acto, la Secretaría de Hacienda anunció la incorporación 
70 programas de diversas dependencias y de 294 mil 655 millones de pesos, susceptibles de sumarse a esta nueva 

estrategia. Datos como el de la muerte por hambre y el de la existencia de 7.4 millones de mexicanos en pobreza 
extrema y carencia alimentaria severa, añadió Peña, son “verdaderamente lacerantes’’. Las padecen por igual habitantes 

de las zonas rurales y urbanas. En Palacio Nacional –reunido con el gabinete legal y ampliado–, el titular del Ejecutivo 

insistió en definir los alcances de la cruzada: “No es una convocatoria a la sociedad en general a que aporte alimentos, 
víveres, para atender a esta población. Se trata de alinear, de hacer converger las acciones, los proyectos, las tareas de 

todas las dependencias del gobierno de la República, para que realmente focalicemos nuestra atención a los municipios y 
a las zonas de mayor pobreza y carencia alimentaria’’. Convino en la existencia en el país de voces de duda e ignorancia 

sobre los alcances de este programa, “porque quizá aún no lo hemos explicado con la debida suficiencia’’. Insistió en los 

parámetros a partir de los cuales se definió el radio de acción de la cruzada en 400 municipios, “que, de acuerdo con 
cifras públicas de Coneval y el Inegi, nos dejan reconocer en éstos las condiciones de mayor pobreza y carencia 

alimentaria’’. Entonces ejemplificó con dos municipios de Guerrero: Mártir de Cuilapan y Acapulco. En el primero, 80 por 
ciento de su población vive en condiciones de pobreza y esto equivale a 10 mil personas. En el segundo, su población en 

tales condiciones representa 11 por ciento, pero en términos relativos significa 86 mil habitantes en pobreza extrema y 
carencia alimentaria. En la reunión se expuso la necesidad romper los monopolios existentes en el sector agroalimentario, 

pues hay una gran concentración de unos cuantos en el renglón de granos. De los 7.4 millones de pobres en el país, 3 

millones presentan carencias en salud, educación y vivienda; hay 4 millones más que suman a las anteriores, la falta de 
seguridad social y servicios y 430 mil, además de las mencionadas, tampoco tienen acceso a la alimentación. En ese 

contexto, Peña insistió en la prioridad de combatir tales condiciones de postración y aseveró: “Este gobierno estará en la 
prueba de actuar con mayor eficacia para revertir el escenario lacerante, lastimoso e inaceptable en que viven millones 

de mexicanos y centrará su atención en este objetivo. Y yo exijo de cada uno de ustedes, una puntual participación, un 

involucramiento directo’’. No es un tema, arengó, para quedar en manos de funcionarios “de menor orden’’, pues además 
será una estrategia, “sujeta a una permanente evaluación’’, donde las dependencias involucradas cambiarán el acento de 

los programas específicos a su cargo, “que dejarán de ser sólo de carácter asistencialista para realmente hacer una mejor 
contribución a partir de nuevas reglas de operación’’. Dependencias involucradas en el programa En su intervención, el 

secretario de la Defensa Nacional, general Salvador Cienfuegos, informó la aportación de tropas, vehículos, maquinaria y 
materiales diversos para asistir a las comunidades vulnerables con el acopio, el transporte y la distribución de víveres, así 

como la instalación de cocinas comunitarias y el despliegue de brigadas médicas. Enrique Martínez, titular de Agricultura, 

resumió: se re direccionan programas y presupuestos y en el contexto de la cruzada se destinarán 7 mil 410 millones 
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para beneficiar a 1.2 millones de productores en siete programas y acciones prioritarias. Emilio Chuayffet, titular de 

Educación Pública, mencionó como contribución a la estrategia, la ubicación de escuelas de tiempo completo en zonas de 

pobreza extrema, para garantizar alimentación; el inicio de una campaña de alfabetización como la emprendida hace 70 
años por el presidente Manuel Ávila Camacho; elaborar una cartilla educativa para mejorar hábitos alimenticios y realizar, 

al inicio del año escolar, la evaluación médica de niños en los municipios prioritarios, entre otras. Finalmente, Luis 
Videgaray, titular de Hacienda, además de la vigilancia sobre la aplicación de los recursos federales, comprometió 

simplificar reglas de operación de los bancos de alimentos, y trabajar en el desarrollo de distintos instrumentos “que 

permitan mayor estabilidad de los precios de los alimentos’’. (Rosa Elvira Vargas, redacción primera plana) 

Excélsior-Obligatorio, acabar con el hambre: Enrique Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto llamó a su 

gabinete a participar activamente en la Cruzada Nacional contra el Hambre. Es una “obligación ética y moral” luchar 
contra la pobreza, afirmó. En Palacio Nacional, en el marco de la instalación de la Comisión Intersecretarial para la 

Instrumentación de la Cruzada Nacional, el mandatario señaló a los presentes que el gobierno federal está a prueba, 

porque organismos autónomos como el Coneval y el INEGI realizarán evaluaciones anuales de los avances de la lucha 
contra el hambre. Después de exponer que 11 mil mexicanos murieron a causa de desnutrición en 2011, expresó: “Este 

gobierno enfrentará la prueba de actuar con mayor eficacia, para realmente revertir el escenario lacerante e inaceptable 
en el que viven millones de mexicanos.” Peña Nieto mencionó que las secretarías de la Defensa Nacional y Marina se 

sumarán al esfuerzo federal para mejorar la alimentación, primero, en 400 municipios en extrema pobreza. El Presidente 

anunció que ordenó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) asegurarse de que las dependencias que 
forman parte de la cruzada nacional se apeguen a los presupuestos asignados y cumplan con las metas establecidas. En 

su oportunidad, Luis Videgaray, titular de la SHCP,  destacó que la estabilización de precios es un objetivo clave de la 
Cruzada Nacional contra el Hambre. En el Palacio Nacional también estuvieron presentes funcionarios como Miguel Osorio 

Chong, secretario de Gobernación, y Emilio Chuayffet, titular de Educación. Peña: obligación, atender el hambre. En 
México, 11 mil personas murieron a causa de la desnutrición en 2011. En un país con esa situación luchar contra el 

hambre no es una opción sino “una obligación moral”, expresó ayer el presidente Enrique Peña Nieto, en Palacio 

Nacional, durante  la instalación de la Comisión Intersecretarial para la Instrumentación de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre. “Los convoco a que con gran mística de servicio y con un enorme compromiso asuman esta gran causa, noble 

causa, porque atender la pobreza del país no es una opción: es una obligación ética y moral que tiene el gobierno de la 
República”, les manifestó a los integrantes del gabinete federal. Los funcionarios públicos están obligados a asumir esta 

tarea, dijo, y destacó que el gobierno federal estará a prueba y habrá organismos autónomos, como el Consejo Nacional 

de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 
realizando evaluaciones anuales de los avances del programa. “Este gobierno enfrentará la prueba de actuar con mayor 

eficacia, para realmente revertir el escenario lacerante e inaceptable en el que viven millones de mexicanos. El gobierno 
de la República centrará su atención en este objetivo” expresó. Le exigió a cada uno de los miembros del gabinete “una 

puntual participación, un involucramiento directo de los titulares de las dependencias que aquí participan”, ya que no es 

un tema para dejarse en manos de funcionarios de menor orden. Reveló que en México hay al menos 7.4 millones de 
mexicanos que enfrentan dos condiciones verdaderamente inaceptables: pobreza extrema y carencia alimentaria. 

Durante el encuentro, el secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca (Sagarpa), Enrique Martínez y 
Martínez, destacó que destinarán siete mil 400 millones de pesos en beneficio de un millón 200 mil productores de 

alimentos, a través de siete acciones prioritarias. En una parte está el Programa Estratégico de Seguridad Alimentaria 
(PESA), ahora alineado a la Cruzada Nacional contra el Hambre, en el que se invertirán mil 500 millones de pesos para 

promover micro proyectos productivos de autoconsumo, que generen oferta de excedentes, con lo que se espera 

beneficiar a 90 mil familias. También está el programa de zonas áridas, que invertirá 404 millones de pesos en 
construcción de pequeñas obras de captación de agua, entre otros programas. Al respecto, el secretario de Hacienda y 

Crédito público, Luis Videgaray, expresó que trabajará junto con Sagarpa y la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
para desarrollar instrumentos que permitan lograr una mayor estabilidad de los precios de los alimentos, esto a través de 

Financiera Rural, del FIRA, Agroasemex y con la participación del Banco de México. “Cuando los precios bajan de manera 

abrupta lastiman la economía de los pequeños productores; muchos de ellos son población objetivo de la Cruzada 
Nacional contra el Hambre”, dijo. Insistió en que la estabilización de precios será un objetivo clave dentro de la Cruzada. 

Contra monopolios. Al respecto, Rosario Robles, titular de la Sedesol,  insistió en que será fundamental fomentar la 
competencia en el mercado mexicano “pues tenemos una gran concentración de unos cuantos en el mercado de granos, 

en la producción de granos, y tenemos realmente que romper este monopolio para lograr un mayor acceso a la 
alimentación”. En el acto, el presidente Peña Nieto dio instrucciones al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para que 

se asegure de que las dependencias que forman parte de la Cruzada se apeguen a los presupuestos asignados y que 

cumplan con las metas establecidas. Comisiones. Éstas son las comisiones intersecretariales que se han creado. - La 
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Comisión Intersecretarial para la Cruzada Nacional contra el Hambre fue creada el 15 de febrero y es liderada por la 

Sedesol. - La Comisión Intersecretarial de Prevención Social del Delito y la Violencia fue  instalada el 12 de febrero de 

2013. Es encabezada por la Secretaría de Gobernación. - La Comisión Intersecretarial de Cambio Climático fue creada el 
29 de enero de 2013. Está integrada por 13 dependencias, entre ellas la Secretaría de Medio Ambiente. - La creación de 

un Gabinete Turístico fue creado el 13 de febrero. Está integrado por la Secretaría de Turismo, Fonatur, así como la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes. - También pondrán en marcha la Comisión Intersecretarial para la Atención 

a la Sequía, encabezada por la Presidencia y la Conagua, mientras que, como secretariado técnico, también deberán 

participar las secretarías de Economía, Agricultura, Educación, Energía, Salud,  Defensa Nacional, entre otras. Efectos. 
1.- Un ejército de funcionarios de 16 dependencias federales harán un “barrido” en los 400 municipios más marginados 

del país para detectar carencias. 2.- La ciudadanía podrá acceder de manera directa a beneficios de programas sociales 
como Oportunidades y el Seguro Popular, entre otros. Conafe se incorpora a prevenir delitos. La directora del 

Consejo Nacional de Fomento a la Educación (Conafe), Alma Carolina Viggiano Austria, anticipó que este organismo 
incorporará en sus líneas de acción dos vertientes: la prevención del delito y el combate al hambre. “Vamos a incorporar 

el tema de prevención del delito y del combate contra el hambre, eso nos va a significar un trabajo de liderazgo; vamos a 

fortalecer, sumando otros programas, pues no manejamos recursos de nutrición, por lo que habremos de realizar una 
sinergia con Sagarpa, Sedesol, Oportunidades, que signifique cambio y mejores condiciones de vida de la gente.” 

Durante estancia de trabajo en Pachuca, en donde instaló mesas de trabajo y se hizo la presentación de figuras y 
materiales educativos, se refirió además a que de ningún modo la reforma educativa tiene contemplado la privatización 

de la educación, de lo que sentenció “no es un tema de discusión”. Señaló que en el caso de la incidencia de la reforma 

en el Conafe, considera “el tema de la calidad educativa, de la tecnología. Estos rubros están muy presentes y significan 
grandes esfuerzos”, que además irán en reforzar la selección de los instructores y su capacitación. “Haremos cambios 

para caminar allá, para que nuestros jóvenes instructores tengan acceso a la tecnología; estamos en esas gestiones para 
ese efecto, para que los  instructores en sí sean un objetivo, no sólo un medio, que salgan transformados de esta 

experiencia.” Modificar. Se tiene contemplado,  manifestó, el cambiar el nombre de los instructores de Conafe por el de 
Líderes Educativos comunitarios, para que brinden “una visión integral de desarrollo”. Dijo que los instructores han 

representado una pieza importante en la búsqueda de transformar el país, de ahí que ahora se pretenda mejorar las 

condiciones en que éstos prestan sus servicios. Incluso su reconocimiento ya es tal que por parte de la Secretaría de 
Desarrollo Social han solicitado a Conafe integrarlos como promotores sociales en la Cruzada Nacional contra el Hambre, 

donde se debe contar con 25 mil personas para poder atender los 400 municipios del país. Por ello, apuntó, “no sólo 
debe ser un medio, sino beneficiario que garanticemos que va a mejorar sus condiciones”. Niegan que sea un 

maratón para dar despensas. Los objetivos de la Cruzada Nacional contra el Hambre son eliminar este flagelo a partir 

de una alimentación adecuada, acabar con la desnutrición infantil aguda, aumentar la producción de los campesinos, 
minimizar sus pérdidas pos cosecha y promover la participación comunitaria y la movilización popular. Y ¿cómo se logra 

eso en la práctica? La secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles, usó el ejemplo del municipio rural Mártir 
de Cuilapan, en Guerrero, uno de los 400 donde se enfocará el programa, para explicar el sistema de la Cruzada contra el 

Hambre. Destacó que este fin de semana se hará un “barrido casa por casa” para constatar las estadísticas que tienen de 

ese municipio y señalan que 43.3 por ciento de su población tiene rezago educativo, que 92 por ciento no tiene acceso a 
seguridad social y que 45 por ciento tiene un acceso restringido a alimentos. “Lo primero será disminuir el porcentaje de 

personas con ingreso inferior a la línea de bienestar, a través de transferencias monetarias, a través del apoyo a la 
producción y generación de ingreso como un aspecto central, y a través de la capacitación”, comentó. En cuanto a la 

carencia de vivienda en la misma zona, Robles destacó que trabajará para dotar a la población de agua, drenaje, 
saneamiento y electrificación, temas en los que participaría la Comisión Nacional del Agua (Conagua), así como a la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). En el tema de carencias alimentarias, dijo, estarían participando Sagarpa, 

Sedesol, Liconsa y Diconsa, apoyando la producción de alimentos a través de proyectos productivos. En cuanto a la 
importancia de enseñar una alimentación balanceada a la población de esos municipios, entrará en acción la Secretaría 

de Educación Pública. Su titular, Emilio Chuayffett, destacó que la SEP participará colocando escuelas de tiempo completo 
en zonas de extrema pobreza, para garantizar la alimentación de niñas y niños, y explicó que se emprenderá una 

campaña de alfabetización nacional. También tienen contemplado elaborar una cartilla educativa para mejorar hábitos 

alimenticios, así como realizar una evaluación de salud a los niños al inicio del año escolar, así como “capacitar para la 
producción y la orientación alimenticia a través de la Conafe”. Robles dijo que la Cruzada “no es un maratón de entrega 

de despensas, se trata de una estrategia integral que busca transformar el entorno social y económico para fortalecer la 
seguridad alimentaria”. Puntualizó que no es una estrategia estrictamente social, sino que implica una política económica 

que garantice crecimiento, empleo, mejor distribución del ingreso que permita democratizar la productividad. Reveló que 
la Cruzada comenzará a operar en los 400 municipios a partir de hoy y habrá reuniones mensuales de evaluación. El 
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Presidente irá a reunión de la Conago. El presidente Enrique Peña Nieto asistirá a su primera reunión con la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), que aglutina a los 31 mandatarios locales y al jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, la cual se desarrollará el próximo lunes en esta ciudad, anunció el gobernador de la entidad, César 
Duarte Jáquez. Como presidente de la misma, el mandatario chihuahuense informó en conferencia de prensa que en la 

XLIV Sesión Ordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores concluirá su gestión al frente de la misma. A la misma 
está confirmada la presencia del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, del secretario de Gobernación, Miguel 

Ángel Osorio Chong, así como los gobernadores de todos los estados y del jefe de Gobierno del Distrito Federal. El 

gobernador Duarte expresó que es fundamental que los grandes temas nacionales y las transformaciones planteadas por 
el Presidente de la República tengan eco en este organismo que denominó como colegiado y plural, al agrupar a todos 

los gobernadores del país, sin importar su origen partidista. Al hacer referencia a la agenda, dijo que se enriqueció con 
las inquietudes de los gobernadores de los estados y con los grandes temas que forman parte de los problemas 

nacionales. El domingo 17 arribarán a Chihuahua los gobernadores, quienes tendrán una reunión por la tarde o noche. El 
lunes se llevará a cabo a partir de las 08:00 horas la reunión de trabajo de los gobernadores, para ir desahogando cada 

una de las inquietudes planteadas. Redirección. De acuerdo con la Secretaría de Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa) se están redireccionando los programas y apoyos de esta dependencia bajo un nuevo enfoque. 
La dependencia federal destinará siete mil 410 millones de pesos este año en el marco de la Cruzada Nacional contra el 

Hambre, en beneficio de un millón 200 mil productores a través de siete programas. Asimismo, a través del Programa 
Estratégico para la Seguridad Alimentaria se invertirán mil 500 millones para promover proyectos productivos de 

autoconsumo con excedentes, en beneficio de 90 mil familias de tres mil 700 localidades de 300 municipios incluidos en 

la Cruzada. Los fondos  se redireccionarán para distintos sectores de la pesca, la agricultura y la ganadería. (Georgina 
Olson, redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

: Que nadie en el PRI se atrevió a hablar mal de Jorge Hank Rhon. 

La instrucción fue no provocar al polémico empresario de Tijuana y dejar que corrieran las horas hasta que cerrara el 

plazo para el registro de precandidaturas del PRI al gobierno de Baja California. 

Cuentan que los mensajes finales para disuadir a Hank Rhon salieron desde Bucareli, aunque hay quien asegura que 

fue desde Los Pinos. El siguiente paso de los tricolores es buscar que no torpedeé la campaña del candidato, Fernando 
Castro Trenti, porque ni el más optimista piensa que lo apoyará en la misión de derrotar al PAN luego de 24 años de 

fracasos en Baja California. 

Por lo pronto, vía Facebook, Hank llamó anoche a los priistas a la “unidad”.  

: Que, siguiendo en la zona, ayer se lanzó formalmente al aire MILENIO Radio Tijuana, un espacio de información y 

debate en una de las plazas más importantes y significativas de México en el presente y los años por venir. 

Es el primero de varios proyectos de renovación y expansión que Grupo MILENIO presentará en 2013. 

Proyectos en diferentes plataformas, pero con un común denominador: periodismo con carácter. ¡Suerte, Tijuana! 

: Que debieron pasar nueve días para que la embajada de Estados Unidos desmintiera oficialmente que Washington 
trató de influir en la decisión del presidente Enrique Peña Nieto para que no designara a Moisés García Ochoa como 

secretario de la Defensa Nacional. 

Luego de que el pasado 6 de febrero la Casa Blanca asegurara que su gobierno no tuvo participación en eso, apenas ayer 

el embajador Anthony Wayne “aclaró” en un comunicado que nunca estuvo en una reunión con asesores de alto nivel 
del entonces presidente electo, ni mucho menos le hizo saber que había un veto al general por sospechas de la DEA por 

vínculos con el narcotráfico. 
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Pura intriga, pues. Puro cuento. 

: Que todavía esta semana se preparaba el expediente para que José Ramón Martell fuera ratificado por el Senado 
como secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

Pero, sorpresa, Martell presentó su renuncia al cargo por no encontrar condiciones para cumplir con lo que le 
encomendó Enrique Peña Nieto. 

Cuentan que Martell, hombre de las confianzas del Presidente desde hace casi una década, apuntó que en Bucareli no 

se presta atención a ninguna propuesta, a menos que venga “de dos voces”. ¿Quiénes serán?. 

 (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

SOLAMENTE se tardo 11 días en responder a lo publicado por The New York Times. El diario estadounidense afirmó que 

el gobierno de Washington, por medio de su embajador Anthony Wayne y algunos otros funcionarios, expresó a 
miembros del equipo del entonces presidente electo Enrique Peña Nieto su preocupación ante la posibilidad de que el 

general Moisés García Ochoa fuera designado secretario de la Defensa Nacional. Bueno, don Anthony se tomó u días para 
decir que no es correcta la versión del Times. Por supuesto, en la administración Obama no hay explicación por la 

tardanza en la embajada de EU. Pero en el lado mexicano, nos dicen, la motivación está fundada en la gran molestia que 

hubo en el equipo del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, por la ambigua respuesta del 
Departamento de Estado, que no negó la supuesta intervención de Wayne. Ahora queda claro, pero el enojo en Bucareli 

sigue latente... 11 días después.  

SI USTED cree que en el PRI todo transcurre como en una luna de miel, está equivocado. Nada más alejado de lo que 
ocurre al interior del partido que dirige el mexiquense César Camacho Quiroz. Es cierto que la iniciativa del Pacto por 

México provino del gobierno de Enrique Peña Nieto, pero algunos grupos priistas no han sido tomados en cuenta, nos 

dicen. Durante un reciente encuentro de la Comisión Política Permanente, representantes de organizaciones solicitaron a 
la dirigencia priísta que se les permita participar de manera más directa en el pacto y que se busque abrirlo a las 

agrupaciones sociales que simpatizan con el Revolucionario Institucional. Los líderes únicamente levantaron las cejas.  

DE VUELTA al ruedo político, el fundador del PRD anda muy cotizado para el cartel de la reforma energética. Las 
corrientes del partido, Chuchos y bejaranos, se disputan la presencia del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas para dialogar 

sobre el contenido de las modificaciones para hacer más eficiente y moderna la industria petrolera del país, nos cuentan. 

Pero la competencia está en la parte política: los grupos buscan que el ex candidato presidencial decida a dónde se 
arrima, si con los que no quieren ningún cambio en el actual esquema —los duros— o con los que sí impulsan 

adecuaciones al marco jurídico de Pemex. Pronto sabremos si el ingeniero escogió entre Los Chuchos o los bejaranos, 
nos dicen. 

VIENE UN CAMBIO importante en el área de aduanas en Estados Unidos. Después de 30 años de servicio como agente y 

directivo, David Aguilar —comisionado de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos— termina su cargo en 

marzo. El punto es que deja al sucesor el reto de la operación de la frontera con México y las presiones de legisladores 
de Texas, Nuevo México, California y Arizona para reforzar la seguridad en la franja. Hasta ahora no se conoce si 

legisladores mexicanos han tenido acercamientos con sus pares de EU para tratar el tema, nos comentan.  

CONFORME AVANZA el calendario para terminar la propuesta de reforma al sector de telecomunicaciones, las empresas 
que se sienten afectadas han querido "apretar" a distintos actores del Pacto por México, que están metidos en las tareas 

de consenso y redacción de la iniciativa. Las bancadas del PAN en San Lázaro, que encabeza Luis Alberto Villarreal, y la 

del PRI en el Senado, bajo la conducción de Emilio Gamboa, manejan algunos datos para la presentación de las 
iniciativas en materia de telecomunicaciones y deuda estatal. El plan inicial, nos explican, va por presentar en los 

próximos lo días la de telecomunicaciones en San Lázaro y la de deuda estatal en el Senado de la República. 

 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

YA SE SUPO por qué el comisionado presidente del IFAI, Gerardo Laveaga, escribió la novela policiaca "Justicia"... y es 
que resultó bueno para la intriga. 

CUANDO desde el Senado lo citaron a él y a sus compañeros a comparecer el 18 de febrero por el relajo que se traen 
desde hace semanas, Laveaga pidió que le confirmaran la petición... pero a través de la Segob, quesque para seguir el 

canal institucional. 

Y A PESAR de que el jueves Gobernación le ratificó por escrito que los esperaban el lunes en la Cámara alta, ayer él le 

mandó un mail a los comisionados para decirles que aún no había fecha confirmada. 

AL FINAL, en el Senado les acabaron cambiando la cita para el 25 de febrero, pero se supo que fue... a petición del 
propio Laveaga. 

EL MISTERIO que queda es ¿el presidente del IFAI está escribiendo otra novela o le gusta meterle intriga hasta a los 
oficios? 

¡NI Agatha Christie! 

EL SUPUESTO atentado contra el procurador de Justicia de Morelos, Rodrigo Dorantes, lejos de aclararse cada vez se 
oscurece más. 

EN LA ENTIDAD corre la versión de que quien iba en el convoy que custodiaban escoltas del titular de la Procuraduría 
morelense no era un funcionario público, sino un narcotraficante que no iba precisamente en calidad de detenido. 

ADEMÁS, cuentan que la secretaria de Seguridad Pública, Alicia Vázquez Luna, es una mujer de carácter y, quienes la 

conocen, ven difícil que el regaño del gobernador Graco Ramírez, quien la instó a no ventilar el tema, sea suficiente para 

mantenerla callada. 

FALTA ver si entre tantos dimes y diretes alguien informa quién era el misterioso pasajero de la camioneta que 
defendieron, incluso con su vida, tres escoltas de Dorantes. 

MAL comenzó el año para la familia Calderón Hinojosa. 

MIENTRAS al ex presidente Felipe lo recibieron con protestas en Harvard, a su hermana, la senadora Luisa María, le 
cargaron una multota después de su fallida campaña a la gubernatura de Michoacán. 

RESULTA que el Instituto Electoral de la entidad les recetó al PAN y a Nueva Alianza, partidos que postularon a "Cocoa", 
una sanción histórica a nivel estatal de 1.8 millones de pesos, cuya mayor cuantía -1.7 millones- se debió a su aparición 

en un programa de televisión que duró media hora. 

O SEA que, al final, a los panistas y panalistas el chiste les saldrá en más de 56 mil pesos por cada minuto en la TV. 

 

A VER si aprenden a apagarle y, por lo pronto, a pagarle. 

QUIENES desde hace años sospechan que los microbuseros pueden hacer lo que quieran en el Distrito Federal sin que las 

autoridades locales los llamen a cuentas, seguramente ¡tienen razón! 

EN UNOS cuantos días, el chofer de un microbús atropelló y mató a una joven ciclista, se descubrió que una ruta surtía a 

sus vehículos diesel con una bomba ilegal colocada en la vía pública y se encontró que otros colectivos cargan gas 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

directamente de una pipa en pleno paradero y violando la ley. 

Y MIENTRAS todo eso ocurre, el secretario de Transportes y Vialidad del DF, Rufino H. León, no ha tomado acciones al 
respecto y ni siquiera ha dicho "esta boca es mía". 

¿PUES qué lo tendrá tan ocupado que no se le ve atendiendo esos asuntos? Es pregunta que pide esquina. 

(redacción, página 10) 
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